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,/0.虽然这组户外
广告远远看去只有 9个字，
但如果走到跟前细看，就会

在广告牌下方的角落里，看

见“××特曲”的字样，只
有“特曲是中国优质白酒”

的十分之一大小。记者与这
个“××特曲”的销售商取
得了联系，一位姓庄的经理
笑了笑后对记者说：“你们
来问，就证明我们的广告效
果达到了，我们就是想让大
家都看得半真半假，以为是
公益广告，这样不犯嫌。”

庄经理说，他们一共在
南京做了十二块这样的广
告牌，而且都是把“特曲是
中国优质白酒” 做得比品

牌字样大上十倍，不走近
根本看不到品牌。他说，灵
感来源于高速公路上不少

烟草商的广告，比如有的
烟商打的“爱我中华”，看

上去像是精神文明方面的
公益广告；还有的打的是
“经济在发展、南京在腾
飞”，这个就更像是某个政
府部门为城市做的形象广
告。虽然没有直接把香烟
的品牌讲出来，但看的人

大都能会心一笑。记者问：
“这样不是故意混淆了公
众的视线？”对方回答说：
“就是这个目的，广告只要
效果好就行。”

江苏省酒类流通协会
秘书长王建英介绍说，老一

代人都知道，建国后历次中

国名酒评选中，都是特曲类
的酒占据了榜单的前几位，

所以过去行业内的惯例，不
是中国名酒都不能叫特曲。
而次一级的酒，就叫 “大
曲”。所以，好白酒在本世

纪初之前，都是统称 “特
曲”的，至今酒业内部也还
这样统称。当然，现在各个
酒厂搞新式促销，一些酒名
中，已经根本看不到 “特
曲”或者“大曲”了。但年
龄大一些的白酒消费者还

是对“特曲”有感情和认知
度的。所以，这家酒厂的广
告很明显是利用了部分消
费者对中国传统优质白酒

的统称，以偏概全，把广泛
意义的好白酒，变成了自己

的一家产品，这在宣传的真
实性上是有问题的。

南京市消费者协会的
有关负责人说，这组广告利
用了公众资源，偷换了概
念。他也提到了一些烟草商
“高速公路广告” 的问题，

与这家酒厂的广告性质相
近，都在刻意把自身的品牌
广告与公益广告混淆，且不
论其产品的质量如何，这样
的宣传手段，是有误导消费
者之嫌的，相关部门应该责
令其整改。
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专家认为两个条例各有利弊，购房者应该多留个心眼
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,/0.杜先生说，他买
了城东一家楼盘的一套期
房，昨天准备签合同时，发
现合同范本中第八条第 2
款规定：如原购房面积与实
际交付的面积有误差，可按

两种方式处理：一种是“按
《南京市房地产交易管理办

法》第二十三条第一至四项
规定的处理办法执行”，另
一种是按“《江苏省城市房
地产交易管理条例》第十七
条第一款第一至三项规定
的处理办法执行”。售楼小
姐说：“这是南京商品房购

房合同的范本规定的，如果
面积误差超出一定比例，要
退房的话，南京的规定按误
差 5%计算、江苏按 3%计
算。”杜先生表示不解：这个
3%和 5%的退房标准矛盾

不矛盾呢？和实际拿到房子
的“面积多退少补”有没有

冲突呢？
对此，南京市房产局产

权市场处人士解释说，由于
南京的规定早于江苏制定，
所以在实际买房中提供了
“二选一”的规定，两个标
准都是有效的，主要看买房

人和房产商怎么协商了，两
个规定不存在矛盾和冲突
的地方。

他说，面积误差的概念
是一样，比如在买房时合同
注明是 100平方米，可能实

际测量是 103平方米，这个
3平方米就是误差面积。当

实际交付面积小于合同面
积时，《江苏省城市房地产
交易管理条例》中面积误差
处理方式对购房人最为有

利，因为该条例规定“小于
部分超过百分之三的，预售
人应当向预购人双倍返还超
过百分之三部分的房价
款”；而当实际交付面积大
于合同面积时，《南京市房
地产交易管理办法》中面积

误差处理方式对购房人最为
有利，因为该办法规定“实

际交付的面积小于合同约定
面积的5%以上的，预购人有

权解除合同，并由预售人承
担赔偿责任”，同时又规定
“实际交付的面积大于合同
约定面积的1%的，预购人可
不承担增加面积的价款”。

他说，江苏省和南京市
两种规定在对面积误差大

小的确定上，各有优劣，购
房人到底采用哪一款规定，
自己应该和开发商协商决
定，而不能由房产开发商单
方面指定。
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,/0.走进范家堂，随处
可见一堆堆沙子和红砖。正午时

分，仍然有建筑工人推着装满砖
块的小推车穿梭在狭窄的巷道
之间。“我们是给居民盖房子
的。”建筑工人所说的“盖房

子”，其实指的是在老居民楼的
旁边或者顶上扩建。拥挤的范家
堂内，许多灰白色的老民房上，

又陡然多出若干层红色的 “空
中楼阁”，有的已经完工，有的
才初具雏形，这使原本就拥挤的
居民区看起来更加凌乱。

一户民房的门前堆着一堆
砖块和刚和好的水泥，原本只
有一层的房屋已经快变成三层

的“小洋楼”了，房主正在门口
指挥工人施工。“现在孙子都要
结婚了，还挤在一层的小屋里
怎么行呢？”老人表示，他花了
不到 2万元就在原本一层的房
子上新盖了两层，“等盖好了，
住房条件就好得多了。”记者问

到是否知道这是违建，老人没
有说话。

白下区止马营街道城管科
的负责人赵先生告诉记者，范家
堂大多数居民都没有土地证和
房产证。“按规定这些老房子现
在都算违建，现在基本上都是违

建上再建违建。”赵先生表示，
目前范家堂的违建分两种情况，
对于确实有困难的居民会特殊
考虑。还有一种情况是少数条件
较好的居民，看见条件差的居民
扩建，自己也想扩建，“这种情
况一经查实就要处理”。
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经销商承认是想混淆公众视线，有关部门认为应该整改


